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Candidati Sindaco 2014: Pini e...?
Le Elezioni comunali 2014 si avvicinano 
giorno dopo giorno. Le trombe delle campa-
gne elettorali inizieranno a squillare e in men 
che non si dica ci ritroveremo nel bel mezzo 
della competizione elettorale. Facciamo tutti 
gli scongiuri nella speranza di uno scontro 
sano, maturo, intelligente, democratico
e svecchiato. 
Sarebbe questo il bello della politica!

Prima che una partita inizi, è solito chiedersi 
chi scenderà in campo, chi rimarrà in pan-
china, chi non sarà proprio in squadra.
Dunque, chi sarà il “delfino” (così era chia-
mato il nobile erede al trono di Francia) di 
Claudia Montagna? Le curiosità sono dovu-
te al fatto che il gruppo politico di Claudia 
Montagna, “Insieme per Cava”, non ha an-
cora lasciato intendere proprio nulla circa il 
prossimo candidato. 
Ecco le ipotesi che circolano: il candidato 
sarà Giancarlo Mazza, detto l’Eterno; op-
pure il candidato sarà diverso da Mazza ma 

ancora a noi ignoto ed inimmaginabile. Altri 
ancora ipotizzano che i candidati potrebbe-
ro essere addirittura due: Mazza, che corre-
rà da solo, e un altro, sostenuto dal Sindaco 
uscente Montagna. 
Questa opzione, quasi apocalittica, si fonde-
rebbe su una presunta insanabile spaccatura 
tra Mazza e il Sindaco Montagna. Ma all’e-
sterno di certo non appare molto. Al di là dei 

pronostici, toccherà attende-
re comunicazioni ufficiali. 
Una cosa è certa! Lista Pini 
ci sarà, con il suo candida-
to di sempre, Michele Pini, 
che a breve presenterà la sua 
squadra. Lista Pini ci sarà 
fieramente. Ci sarà perché ci 
è SEMPRE stata, dal giorno 
successivo alle scorse ele-
zioni, durante questi 5 anni 
di partecipazione politica e 
di contatto con la gente, di 
informazione, impegno e 

ascolto. 
E che dire di coloro che si presenteranno 
alla competizione proprio a ridosso delle 
votazioni? Senza, si intende, essersi minima-
mente interessati degli affari politici e ammi-
nistrativi di Cava Manara in questi anni. 
Sarà il caso di attribuir loro un minimo di 
credibilità? Probabilmente il poeta Virgilio 
ci risponderebbe  - come fece 
con Dante - “non ragioniam di 
lor, ma guarda e passa”.
 

Luca Faravelli

Cambiare si può
Nel 2009 è iniziato il progetto “Lista 
PINI”: Passione Idee Novità Impe-
gno. La nostra lista civica origina da 
un sentimento di affezione a Cava 
Manara dal quale scaturisce un pro-
getto che si è incarnato in un gruppo 
ampio, appassionato, instancabile. Un 
gruppo politico serio, composto da 
persone preparate, ciascuna con le 
proprie peculiarità. La questione non 
è solo di competenze: il Comune di-
spone già di personale tecnico-ammi-
nistrativo molto valido. La questione 
centrale diventa la persona stessa. 
Era infatti di persone diverse che mi 
volevo circondare e che volevo vedere 
come nuovi amministratori di Cava. 
Persone che ho scelto e che mi hanno 
scelto. 
Al nostro esordio, nel 2009, abbiamo 
ottenuto 1327 voti. Per me questo si-
gnifica che Lista Pini non è stato un 
desiderio solo mio, ma un sogno per 
tanti. 
In questi anni di opposizione abbia-
mo portato avanti la nostra attività 
sotto il profilo del controllo dell’atti-
vità amministrativa (segnalazioni, in-
terpellanze, verifiche dei documenti) 
delle proposte (mozioni) e dell’infor-
mazione (Il Roditore) avendo sempre 
un occhio di riguardo per quanto 
concerne l’ascolto della cittadinan-
za con iniziative dirompenti come la 
“Politica tra la gente”. 

a San Martino Siccomario
via Turati, 24

Tel 0382.498.629 - Fax 0382.55.94.02
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Ci trovi a San Martino Siccomario, via Aldo Moro, 8 - Tel 0382.45.45.31
www.pavia.mercatopoli.it   -        www.facebook.com/MercatopoliPavia

Mercatino dell’usato a Pavia? 
L’evoluzione è Mercatopoli! 
Il negozio del riuso basato sul conto vendita

www.mercatopoli.it
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                  La Madonna di Lourdes... cavese!
Il 22 settembre si è svolta in via Burroni una splendida cerimonia offi-
ciata dal nostro parroco, don Mario Cardinetti,  durante la quale è stata 
benedetta una statua della Madonna di Lourdes.  
Un bel dono offerto a tutta la comunità da Domenico Alberico, ba-
relliere OFTAL (Opera Federativa Trasporto Ammalati Lourdes), in 
collaborazione con i suoi colleghi barellieri e dame, tutti volontari 
dell’Associazione che gratuitamente e con grande spirito di servizio 
prestano la loro assistenza nell’accompagnamento di malati, disabili e 
pellegrini a Lourdes e altri luoghi di devozione alla Madonna.
Potrete dunque ammirare e pregare la statua della Vergine in quel luo-
go incantevole che è stato scelto da Domenico: l’area verde sulla curva 
di via Burroni in prossimità dell’ex casello ferroviario.

Primo Meeting Lista Pini - Cronaca di un incontro tra la gente
Ore 21, il parcheggio dell’Hotel Le Gronde è quasi pieno, 
ma le auto continuano ad arrivare. Intanto, all’interno, la 
sala conferenze si affolla e nel giro di qualche minuto ol-
tre duecento persone prendono posto a sedere. Il vociare 
dei presenti si placa solo quando l’avvocato Marco Casali 
prende la parola, aprendo ufficialmente la serata. La sua en-
trée cattura letteralmente l’attenzione di tutti; temi rilevanti 
e ideali elevati vengono evocati passando attraverso sapienti 
citazioni di Battisti, Vasco Rossi e Gaber. 

Il terreno è ormai pronto per Michele Pini, che in cravatta 
arancio d’ordinanza, comincia il suo discorso, inframezza-
to dagli interventi dei Consiglieri Mauro Mezzadra e Luca 
Faravelli. Pini passa dalla presentazione del lavoro svolto in 
questi anni dal suo gruppo, a quelle che sono le idee per 
il futuro, alla luce di ciò che attualmente non funziona nel 
paese e che si potrebbe migliorare. 
Al termine degli interventi ed a conclusione della serata 
si apre poi lo spazio dedicato al rinfresco. Momento, que-

sto,  di non poca importanza, perché è l’occasione per lo 
staff arancio di poter parlare con la gente e recepire i primi 
commenti a caldo sulla serata, nonché eventuali proposte e 
suggerimenti per il proseguo della propria attività politica. 
Come dice a tal proposito proprio Michele Pini: “L’ascolto 
della gente è la vera e immediata risposta alla cattiva politi-
ca; non vi può essere politica degna di chiamarsi tale se non 
si parte da un ascolto serio e ponderato delle esigenze della 
cittadinanza”. 

Una serata quindi riuscita dal punto di vista della numero-
sissima partecipazione, ma soprattutto delle idee messe in 
campo. In un’ottica di reciproco scambio di opinioni tra due 
facce della stessa medaglia (cittadini e politici) che dovreb-
bero essere complementari tra loro ma che invece, 
troppo spesso, risultano incapaci perfino di comu-
nicare e intendersi. 

Luca Drisaldi

Un momento della serata
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Tra certezza e speranze
Molto è cambiato, per 
quanto riguarda il proget-
to dell’autostrada  Broni – 
Mortara – Stroppiana, dopo 
ieri sera, venerdì 22/11/13. 
Sono sicuramente cambiati 
gli interlocutori dei comita-

ti e delle associazioni ambientaliste che inizialmente erano 
i sindaci, poi la provincia,  la regione (il no di Ambrosoli e 
di altri candidati presidenti) e ieri sera, dopo sette anni, a 
interloquire con i comitati e le associazioni ambientali-
ste c’erano quattro parlamentari: A. Mazziotti (Lista civi-
ca per Monti) che per primo ha presentato un’interpellanza  
sull’autostrada al Ministro Orlando, Bordo (SEL), Orel-
lana (M5S) e Scuvera (PD) i quali all’unanimità hanno 
espresso parere negativo sull’infrastruttura e hanno  pro-
messo la prosecuzione del loro interessamento in modo 
unitario. Un quinto parlamentare si è scusato per l’assenza 
e si è dato disponibile per il prossimo incontro. Parlamen-
tari giovani di schieramenti diversi che erano lì anche per 
ascoltare e capire, forse, per evitare di lasciare ai loro figli 
in materia di ambiente e salute i disastri che hanno ricevuto 
dai “padri”.  
Gradito ma non una sorpresa il “no” all’opera del presiden-

te della provincia Dott. Bosone e dell’assessore provinciale 
al turismo E. Marchiafava. Ritengo importante il no mo-
tivato e convinto del nuovo segretario provinciale del PD  
Ing. Alberto Lasagna, fino a qualche settimana fa assessore 
provinciale (spero in una presa di coscienza anche da parte 
dei vecchi politici locali). 
Anche ieri sera nonostante i numerosi inviti nessuno dei 
favorevoli all’autostrada è venuto ad esporre le proprie ar-
gomentazioni. 
Il prof. G. Guderzo dell’Università di Pavia, ospite d’onore, 
ha tolto ogni dubbio sulla reale utilità di questa autostrada: 
“Questa autostrada non ha niente a che fare con la viabilità,  
ma ha a che fare con l’economia: è solo un investimento” 
(per noi Cavesi molto inquinamento). Abbiamo il dubbio 
che anche i favorevoli all’autostrada siano convinti che non 
serva, ma ci sono tanti tanti soldi in ballo, soldi pubblici (i 
nostri) e soldi privati, sempre i nostri, che pagheremo con i 
pedaggi di una concessione che durerà 45 anni. 
Un bravo a chi ha organizzato la serata, un grazie a chi ha 
riempito i posti a sedere, a chi è rimasto in piedi  per alcune 
ore e ai numerosi Cavesi che, nonostante il freddo, la piog-
gia e l’impossibilità di parcheggiare, erano presenti.
                                                                                  

Comitato a Tutela del Territorio Cavese
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Proprio grazie all’ascolto della cittadinanza sono emerse 
numerose proposte: raccolta differenziata in piazzola, piste 
ciclabili che uniscano Cava alle frazioni, maggior rigore nel-
la cura del verde e dell’arredo urbano, miglior sostegno alle 
associazioni di volontariato e sportive, necessità di valoriz-
zare le frazioni, maggiore sicurezza e stop all’urbanizzazione 
selvaggia. 
Cava Manara non ha bisogno di promesse faraoniche, pen-
sate non tanto per essere realizzabili quanto piuttosto per in-
golosire l’elettore. Tante volte ci capita infatti di sentire che i 
nostri politicanti cavesi giustificano il “non-fatto” invocando 
la famigerata crisi. È questo il metodo della “giustificazione 
a tutti i costi” impiegato per sopperire ad ogni mancanza, 
senza mai ammettere i propri errori e cercare, umilmente, di 
porvi rimedio. 
Certo, la crisi ha gettato in difficoltà gli amministratori locali 
e tutti noi, ma questa crisi non dura da trent’anni, come qua-
si invece l’ininterrotto governo dei nostri amministratori. 
Probabilmente allora, al di là della crisi, si tratta di un modo 
di fare politica che nasconde parecchie crepe. 
Un altro elemento che contraddistingue poi Lista Pini è la 
concezione della politica: essa non è intesa come professio-
ne, ma come servizio, servizio al cittadino!
Queste basi sono garanzia di una diversità e garanzia di suc-
cesso!
Solo un gruppo formato con queste caratteristiche può esse-
re quello giusto per amministrare questo paese. L’importante 

è il progetto, con al centro la persona, quindi la famiglia, gli 
anziani, i giovani. Lanciamo qui l’invito a ciascuno che si ri-
conosca nei tratti di questo quadro che ho tentato di abboz-
zarvi a contribuire a definirlo, facendosi avanti e mettendosi 
a disposizione. 

Per raggiungere l’obiettivo delle elezioni 2014 Lista Pini ha 
bisogno di contributi vari: non solo di competenze profes-
sionali qualificate ma anche della sensibilità della casalinga, 
dell’impiegato, dell’operaio, del disoccupato, della nonna... è 
grazie ad occhi diversi che si possono cogliere dettagli che da 
soli non riusciremmo a notare. 
I contributi possono essere diversi: idee e suggerimen-
ti; presenza all’interno del gruppo (volantinaggio, riu-
nioni, candidatura); economici (chi volesse sostenere la 
nostra attività, lo può fare avvalendosi del codice IBAN 
IT71K0306967684510321445869).

Abbiamo di fronte una scelta! 
Possiamo fare le stesse vecchie cose, con le stesse vecchie 
persone, nello stesso vecchio modo, sperando di ottenere 
risultati diversi. 
Oppure possiamo provare a cambiare le cose, voi 
e io assieme cambieremo questo paese!

 Michele Pini

...continua da pag. 1

Aggiungiti anche tu

 ai nostri oltre 

1700 amici 
su facebook!

Lista Pini
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Bilancio Lista PINI anno 2013
Cosa facciamo? ...eccovi un breve riassunto dell’ultimo anno.
Riportiamo di seguito una sintesi delle principali azioni che 
Lista Pini ha realizzato nel corso del 2013, frutto del lavoro 
svolto con serietà e continuità dai tre consiglieri comunali e 
dallo staff di Lista Pini. Questi atti sono anche il risultato delle 

proposte e dei suggerimenti che direttamente voi cittadini ci 
fate pervenire. Nel dare conto del lavoro svolto cogliamo l’oc-
casione per ringraziare tutti coloro ci supportano, facendoci 
proseguire con forza ed entusiasmo nella nostra azione. 

   

Interpellanze ‘13: Gite:

Mozioni:

Giornale:

La politica tra la gente

Interrogazioni:

Segnalazioni:

Delucidazioni circa la mancata installazione 
delle luminarie natalizie e conseguente im-
piego dei fondi risparmiati. 
Seconda richiesta di notizie circa il sopito 
progetto “gruppo d’azione locale di consu-
lenti energetici cavesi”. 
Chiarimenti circa il colloquio avve-
nuto tra esponenti dell’Amministrazione cavese e 
rappresentanti della Diocesi di Vigevano.
Delucidazioni in merito alla variante per il Piano Integrato 
d’Intervento denominato “Casa di riposo”. 
Interpellanza in merito ai lavori di “messa in sicurezza 
muri di via Olevano”. 
Chiarimenti in merito all’ “ex poligono di tiro a segno”. 
Aumento delle tariffe relative all’asilo nido.
Copertura finanziaria per la commemorazione in onore di 
Luciano Manara. 
Spropositato aumento della tariffa del servizio trasporto 
alunni.
Programma 2009-2014 dell’attuale maggioranza – pro-
messe maldestre: Nuova Scuola Materna e centro di cottu-
ra non ancora realizzati.

Istituzione della formula dell’Istant Que-
stion in Consiglio comunale.
Mozione in merito all’opportunità di 
installare postazioni di distribuzione di 
“kit per la raccolta di deiezioni canine”.
Mozione in merito alla problematica 
della viabilità e della gestione di traffico e parcheg-
gi all’ingresso e all’uscita degli scolari dalla scuola di 
Mezzana Corti. 
Mozione circa l’utilizzo della macchina spazzatrice.
Mozione in tema di sicurezza viabilistica presso il sot-
topasso ferroviario.
Mozione per l’istituzione della raccolta degli oli usati.

Periodicamene il nostro staff è presente in piaz-
za a Cava, il giovedì mattina durante il merca-
to. Un’occasione per informare la cittadinanza 
sull’operato del gruppo e recepire suggerimenti.

Richiesta di “nuove” in materia di discarica cemento-
amianto. 
Interrogazione in merito al progetto di installazione 
nuove telecamere per la videosorveglianza sul territo-
rio comunale. 
Interrogazione in merito al rapporto tra il Comune di 
Cava Manara e la società Viletti.

Tombini per lo scarico delle acque occlusi nelle vie 
Rosselli e Battelli. 
Mancato funzionamento di lampione sito in via Perla-
sca, angolo con via Montegrappa (Mezzana Corti). 
Erba alta e vegetazione incolta in varie aree del territo-
rio comunale.
Situazione di pericolo presso il depuratore del Rotto. 
Condizione di degrado dell’area Gabbanina. 

Quest’anno QUATTRO gite, e, come sempre, ...tutto esaurito!
 ...una giornata sulla neve! Cervinia.
Lago Maggiore
Alba... fiera internazionale del Tartufo
Mercatini di Natale - Trento

Tre pubblicazioni de “il Roditore di Cava Manara”

E se non scii... facciamo quattro passi a Cervinia!

...una giornata sulla neve!

Valtournenche
Cervinia - Val d'Aosta

17 Febbraio 2013 

il Roditore organizza...

SKIPASS giornalieri acquistabili in loco: 
Zona Valtournenche € 30,00

Comprensorio Cervinia-Valtournenche € 39,00
Sconti per i nati prima del  1.11.1947 e dopo il  31.10.1998

Gratuito per i nati  dopo il  31.10.2004 
Assicurazione facoltativa  SNOWCARE: € 2,50

il RodiTOUR
Per prenotazioni e info chiamare il  347.158.06.46 - 0382.55.31.52 

o scrivere alla e-m@il: ilroditour@gmail.com

Partenze:
dalla Chiesa di Mezzana Corti ore 6,00
dalla piazza di Cava Manara ore 6,15

Partenza per il rientro ore 16,45 

Quota viaggio € 17,00 
Termine iscrizioni: 4 Febbraio 2013

www.cervinia.it
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NON CONFONDERTI.

Lista Pini in consiglio comunale
Ultime interpellanze e mozioni
- Interrogazione in tema di sicurezza 
cittadina e videosorveglianza.

Lista Pini ha 
chiesto al Sinda-
co notizie e tem-
pistiche precise 
circa il progetto 
che prevedeva 
l’installazione di 
10 nuove teleca-
mere (8 per po-
tenziare quelle 

già esistenti e 2 a Mezzana Corti), defi-
nito nel novembre 2011 “in buono stato 
di attuazione”. 
      Risposta ricevuta: il progetto di in-
stallazione è già stato realizzato e le 10 
telecamere sono in funzione nel territo-
rio comunale dal gennaio 2012. 
 Non ci soddisfa la diffusione 
territoriale delle telecamere: quasi tutte 
concentrate nella zona della Piazza cen-
trale mentre molte altre zone comunali 
- in particolare alcune frazioni spesso 
scenario di furti - ne rimangono sforni-
te.

- Interpellanza sui lavori di messa in 
sicurezza dei muri di via Olevano. 

     Quello cavese è un patrimonio sto-
rico-artistico di dimensioni comunali 
ma comunque prezioso, da tutelare e 
valorizzare nel presente e per il futuro. 
Un patrimonio fatto di statue, archi, 
immobili che ancora poggiano su mat-
toni antichi. Alcuni ancora attendono 
opere di restauro per tornare a splende-
re come nel passato (come l’ex-saponi-
ficio che dà sulla Piazza centrale). 
     È evidentemente necessario inter-
venire d’urgenza laddove un fabbricato 
sia a rischio crollo. Però di fronte alla 
demolizione di un muro storico (quello 
appunto di via Olevano) Lista Pini ha 
voluto vederci chiaro. Per questa ra-

gione è stato chiesto agli uffici tecnici 
e all’Amministrazione se i lavori in via 
Olevano rientrassero nel campo di ap-
plicazione della normativa sulla tutela 
dei beni culturali (d.lgs. 42/04) e se fos-
sero state di conseguenza interpellate le 
autorità competenti. 
   La risposta è pervenuta a Lista Pini 
in particolare dagli Uffici tecnici (insie-
me ad una succinta nota dell’assessore 
competente) che hanno precisato che il 
fabbricato non è propriamente soggetto 
ai vincoli delle belle arti e che comun-
que l’autorità di sovrintendenza era 
stata oralmente interpellata. Lista Pini 
ha chiesto anche di essere messa al cor-
rente dell’utilizzo dei mattoni, storici, 
in seguito alla demolizione del muro. 
Soddisfacente la risposta da parte dei 
tecnici comunali: “saranno riutilizzati 
per la ricostruzione”.
     Meno soddisfacente è risultato il 
comportamento del Sindaco. Nono-
stante la nostra domanda avesse la for-
ma dell’interpellanza (presumendo così 
la trattazione in seduta pubblica duran-
te il Consiglio comunale) e fosse stata 
ritualmente protocollata, il Sindaco 
Montagna ha deciso di non iscriverla 
mai all’ordine del giorno del Consiglio, 
valutandola di natura eminentemente 
tecnica. 
  Peccato che nessuna norma del re-
golamento, a parer nostro, attribuisca 
al Sindaco il potere di non iscrivere 
interpellanze sulla base di valutazioni 
che cadano sulla loro “natura”. In altre 
parole Lista Pini si è confrontata, an-
cora una volta, con interpretazoni del 
regolamento quantomeno stravaganti. 
Nel remoto e malizioso caso in cui il ri-
fiuto di trattare il tema in Consiglio fos-
se finalizzato a celare l’imbarazzo legato 
alla farraginosa copertura finanziaria 
dell’opera… beh non ha avuto grande 
successo: è sotto gli occhi di tutti che i 
lavori non sono ancora conclusi.

- Segnalazione circa l’occlusione dei 
tombini per lo scarico delle acque 
nelle vie Rosselli e Battelli di Mezzana 
Corti.     
     Facendo seguito alle segnalazioni dei  
residenti e al fine di prevenire fastidio-
si allagamenti dei vani interrati a causa 

delle precipitazioni dei mesi autunnali 
e invernali si è segnalato, con tanto di 
documentazione fotografica, che molti 
tombini delle suddette vie sono com-
pletamente occlusi, tanto che dentro vi 
cresce dell’erba. 
     La criticità 
non è recente e, 
tocca ricordar-
lo, alcuni tra i 
nostri assessori 
sono in carica da 
qualche decen-
nio ormai. 

- Interpellanza sull’ “ex poligono di 
tiro a segno” .
Il poligono di tiro è un immobile di 
proprietà demaniale, tenuto in loca-
zione dal Comune di Cava Manara, a 
fronte di un corrispettivo annuo pari 
a 309 euro. L’immobile versa da tempo 
in stato di degrado e abbandono. Lista 
Pini ha richiesto delucidazioni su que-
sta locazione e su quali siano le inten-
zioni future dell’Amministrazione circa 
la manutenzione e la messa in sicurez-
za, domanda già formulata dall’Agenzia 
del demanio lo scorso gennaio.

     La risposta del Sindaco: la locazio-
ne immobiliare dura dal 2009; sareb-
be intenzione dell’amministrazione 
riqualificare l’immobile ma ciò risulta 
impossibile alla luce delle disponibilità 
finanziarie. 
    Anche gli interventi di manutenzione 
sono eccessivamente onerosi, di conse-
guenza si valuterà il recesso dal contrat-
to. La decisione è però sospesa in attesa 
dell’attuazione del decreto del fare. 
     Il Sindaco però omette di rispondere 
ad un punto specifico: se e cosa sia sta-
to risposto all’Agenzia del demanio lo 
scorso gennaio.     
Probabilmente nulla. 

Michele Pini, Mauro Mezzadra,  
Luca Faravelli

via Turati,11

San Martino Siccomario (PV)
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